

Si nous ne nous convertissons pas, nous périrons tous, comme les chrétiens orientaux massacrés de nos jours

À l'attention de celles et ceux qui aspirent
à s'approprier l'oracle d'Isaïe 40, 6 - *maheqra* (que proclamerai-je ?).

Le 22 décembre 2020, le géopoliticien catholique Alexandre Del Valle ¹, publiait, dans *Valeurs Actuelles*, un article intitulé « Les chrétiens, premières victimes des violences religieuses dans le monde, dans l'indifférence complice de l'Occident » ². En voici un bref extrait :

Noël, fête chrétienne de la naissance du Christ sauveur et donc de la joie, ne doit pas faire oublier que les violences religieuses dans le monde frappent majoritairement les chrétiens, comme l'a reconnu le Parlement européen en 2011. Les persécutions anti-chrétiennes sont tantôt officielles, en pays musulman, communiste ou hindouiste, tantôt le fait de groupes radicaux, islamistes, hindous ou bouddhistes. Les zones les plus touchées sont l'Afrique musulmane, le Moyen-Orient et l'Asie. Pour le chroniqueur Alexandre del Valle, le "bilan" 2020 confirme le fait que, comme chaque année depuis des décennies, la "solution finale des chrétiens" se poursuit dans la quasi-indifférence générale.

Nombreux sont les chrétiens de notre époque à n'avoir pas pris conscience que les conflits et les massacres qui frappent, de manière exponentiel, les populations civiles, en général, et les chrétiennes, en particulier ³, constituent, avec d'autres soubresauts politiques, économiques et sociétaux contemporains, des signes avant-coureurs des « douleurs de l'enfantement des temps messianiques » ⁴, pour employer la terminologie de l'Écriture et celle de la Tradition juive, reprise par le Nouveau Testament ⁵.

Jésus lui-même fournit une interprétation prophétique surprenante de deux catastrophes locales survenues à son époque :

Lc 13, 1-5 : En ce même temps survinrent des gens qui rapportèrent [à Jésus] ce qui était arrivé aux Galiléens, dont Pilate avait mêlé le sang à celui de leurs victimes. Prenant la parole, il leur dit: « Pensez-vous que, pour avoir subi pareil sort, ces Galiléens fussent de plus grands pécheurs que tous les autres Galiléens ? Non, je vous le dis, mais, *si vous ne vous convertissez pas* ⁶, *vous périrez tous pareillement*. Ou ces dix-huit personnes que la tour de Siloé a tuées dans sa chute, pensez-vous que leur dette fût plus grande que celle de tous les hommes qui habitent Jérusalem ?

¹ https://fr.wikipedia.org/wiki/Alexandre_del_Valle#Persécution_du_christianisme.

² <https://www.valeursactuelles.com/monde/del-valle-les-chretiens-premieres-victimes-des-violences-religieuses-dans-le-monde-dans-lindifference-complice-de-loccident/>. Voir aussi un bref résumé de sa réflexion sur la persécution du christianisme, dans Wikipédia (https://fr.wikipedia.org/wiki/Alexandre_del_Valle#Persécution_du_christianisme).

³ Je fais allusion ici aux horribles massacres et sévices infligés à des Chrétiens orientaux par des mouvements islamistes intégristes, tels Boko Haram, Da'esh, etc.

⁴ Voir l'article « Eschatologie juive », de Wikipédia (https://fr.wikipedia.org/wiki/Eschatologie_juive).

⁵ Cf. Mt 24, 8 ; Mc 13, 8 ;

⁶ Litt., 'si vous ne changez pas de conduite' (*metanoia*, en grec).

Non, je vous le dis ; mais si vous ne vous convertissez pas, vous périrez tous de même. ».

Comment ne pas comprendre que, même si, à l'évidence, Dieu n'est pas à l'origine des événements tragiques, de quelque nature et de quelque époque qu'ils soient, il en utilise l'occurrence, à la manière des prophètes, pour avertir son peuple et le pousser au repentir qui lui vaudra le salut. Il est écrit, en effet :

Dt 32, 20 : Il a dit: Je vais leur cacher ma face et je verrai ce qu'il adviendra d'eux...

Os 5, 15 : Oui, je vais regagner ma demeure, jusqu'à ce qu'ils s'avouent coupables et cherchent ma face; dans leur détresse, ils me rechercheront...

© Menahem R. Macina

Texte mis en ligne sur Academia.edu, le 09 août 2021